

# 公明 こうち

## 市議会ニュース

発行所 / 高知市議会公明党  
住 所 / 〒780-0870  
高知市本町5丁目1番45号  
TEL:088-823-9403  
FAX:088-871-2485  
-----  
2012年(平成24年)2月1日 第18号  
NEW KOMEITO  
高知市議会 公明党

第430回  
高知市議会定例会

### 3期目の岡崎市政に対し、公明4氏が登壇、質問戦を展開！



やまね たかひろ  
山根 堂宏 議員



てらうち めいよ  
寺内 審資 議員



たかはし まさし  
高橋 正志 議員



にしもり みわ  
西森 美和 議員

代表質問に立った山根堂宏議員は、

先づ会派の岡崎市長に提出した95項は、  
目166細目の「平成24年度…予算要  
望書に基づいて、3期目の市長の所信  
に対して、高知市議会 公明党の立場  
で質問しました。」

特に南海地震の津波・避難対策、また  
被災者の救援・支援・医療対策など、  
総合的な震災・防災で、三つの見直し  
など、喫緊の課題が山積している中で、  
今後の施策展開においては、事業の厳  
正な選択と優先順位つけ、徹底した  
経費節減を図ることを基本に、時代に  
即応した機構と特色ある政策、雇用問題な  
ど、会派の提言を踏まえ、市長公約の  
施策や市政方針について質しました。

(主な内容は以下通り)  
◆ 地域の政策委託  
○ 市長選の総括と抱負  
○ 市長公約と市政方針  
◆ 人事制度と機構の改革について  
◆ 地域の政策委託について  
◆ 地震・津波対策について  
○ 1-19番の通報システムについて  
◆ 健康福祉行政について  
○ 高齢者の肺炎予防ワクチンの助成  
(肺炎球菌予防ワクチンの助成)

寺内審資議員は、市民の皆様から頂  
いた意見、要望をもとに個人質問を行  
いました。概略は次のとおりです。

◆ 外郭団体の業務委託  
高知市は、包括外郭監査人から指  
摘されているにも関わらず、公募を行  
して指定する理由、根拠を議会に示す  
よう市長に迫りました。

◆ 第5期介護保険事業計画  
24年4月1日から第5期介護保険  
事業が開始されることがあり、4期まで  
積み上げで動く動的削減を実現する  
機械的に保険料を導き出すのではなく  
、介護保険は給付と負担が計算で  
きる制度であることを述べました。シ  
ミュレーションを用いて市民や事業者に  
丁寧な説明をすることが必要である  
と市長に要請しました。

◆ あそび山問題  
地元の保育園・幼稚園・小学校がも  
とより、市内各地の園児・小学校がも  
している福井町の中ノ谷による模範的  
施設「自然の学校あそび山」の設施  
管理者と高知市との間で裁判中であ  
り、課題について市長に説明を求めま  
した。

高橋正志議員は、6月・9月議会に  
引き続き、次期「南海地震対策」に焦  
点をしぼり質問を行いました。(一部抜粋)

◆ 平成24年度から「危機管理室」が  
「防災対策部」に格上げ新設されます。  
幹 市長・防災対策部では、次の南海地震  
に備え、今まで以上の一歩一歩感をも  
つて市民と取り組んで参ります。そこで  
現在、体制調整中です。平成24年4月ま  
で踏み込んだ積極的な姿勢を示し  
ました。さらに官民一体の仮設住宅の  
建設やごみの処理について、事前協定の  
締結を求めました。

◆ 人事制度改定の必要性がありますか  
現 在、調整集中です。平成24年4月ま  
で踏み込んだ積極的な姿勢を示し  
ました。さらに官民一体の仮設住宅の  
建設やごみの処理について、事前協定の  
締結を求めました。

◆ 地域の地産地消の推進  
モデル校から始まる「地場産品納  
入システム」を全市域に拡充するため  
には、学校単位での発注体制を確立す  
るよう教育委員会に強く求めました。  
一方農林水産部は安定的な生産と  
出荷を図るために、生産への負担緩和策  
として提案してきた「ボランティアボ  
イント制度」が、市長の3期目の公約で  
実施する旨の答弁を得ました。

西森美和議員は、問一答方式で質  
問を行いました。(一部抜粋)

◆ 防災対策  
公明党女性局が全国で実施した  
「防災行政懸念票」の結果をもとに、  
「高知市防災会議」への女性委員登  
用を強く要請。岡崎市長は条例案を  
提出し、議会で可決されました。

◆ 災害対策部長が任命されます。  
業務遂  
行に対する部長としての資質について  
お問い合わせの部長としての資質について  
何と思います。

◆ 「防災対策部」の新設に伴い「防  
災対策部長」が任命されます。業務遂  
行における部長としての資質について  
お問い合わせの部長としての資質について  
何だと思います。

西

森

美

和

議

員

◆ 地域の政策委託  
○ 市長選の総括と抱負  
○ 市長公約と市政方針  
◆ 人事制度と機構の改革について  
◆ 地域の政策委託について  
◆ 地震・津波対策について  
○ 1-19番の通報システムについて  
◆ 健康福祉行政について  
○ 高齢者の肺炎予防ワクチンの助成  
(肺炎球菌予防ワクチンの助成)

より、市内各地の園児・小学校がも  
とより、市内各地の園児・小学校がも  
している福井町の中ノ谷による模範的  
施設「自然の学校あそび山」の設施  
管理者と高知市との間で裁判中であ  
り、課題について市長に説明を求めま  
した。

◆ 高齢者ボランティアボイント制度  
介護保険料の実質的な負担軽減策  
として提案してきた「ボランティアボ  
イント制度」が、市長の3期目の公約で  
もあり、介護保険を利用しない高齢者  
にも還元できる先進的な制度設計と  
なるよう強く要望しました。

# 予算要望



公明党高知市議団は、昨年12月2日に平成24年度の当初予算編成に関する要望書を岡崎誠也市長に申し入れを行いました。

その内容につきましては南海地震の津波対策や避難対策など課題の課題が山積しているとして、

- 女性の視点による災害対策の推進
- 住民力を高めるコミュニティ組織の構築
- 特定健診など受診率向上
- 桂浜・浦戸湾・種崎ゾーンをエリアとした観光振興
- 地域と連携した防災教育の充実

など、95項目からなっています。

今後とも、要望実現のために全力で取り組んで参ります。

## 地球33番地に「職工ミュージアム」がオープン!

高知市南金田の職工倉庫群に、障害者アート（アール・ブリュット）の美術館が、昨年12月23日にオープンしました。この美術館は、日本財團の設立コンセプトに呼応した高知市のNPO団体が中心となり、準備委員会を設立し取り組んで来られました。

「アール・ブリュット」とは、「生（き）の芸術」と訳されるように、枠にとらわれない独特な芸術が、その感性によって生み出された見事なもので、職工ミュージアムは「どうしても制作せざるにはいられない」人々の作品を中心に、調査・保存・公開する美術館です。

「なぜ、人間の力をつくるのか。小さな職のミュージアムで、その問い合わせを始めてみたい」と……そんなコンセプトを持った「アートゾーン職工倉庫」には、土佐の食材を活かした詰ららいの場「土佐バル」と、南に多目的スペースの「蛸蔵」やショップも併設した面白い空間で構成されています。

その、オープニングを飾る「パリに渡ったニッポンのアール・ブリュット」の展示は、世界中に「アール・ブリュット・ジャポネ」の一旋風を巻き起こした見事な作品です。是非鑑賞下さい。

高知市議会公明党は、この施設の開館に当たっては、周辺の公園整備や、行政がなさねばならない支援について関係者との連携をはかり、新たな高知市の文化芸術の拠点となる、「文化芸術アートゾーン」の制定を求めるなど、積極的な提案を行ってきました。今後はさらに、芸術・文化を基調に、人々が活き活きと行きかう街づくりに取り組んで参ります。

また、この地域では、3月3日には33分間の清掃活動による環境美化の取組みが行われています。今年は、皆様も一緒に清掃活動に参加してみませんか。



## 「成人の日」記念街頭演説

1月8日、平成24年「高知市成人式典」が晴れやかに開催され、3,593人の皆様が新成人になられました。この日、公明党高知県本部青年局の主催により新成人の皆様の成長と飛躍へのエールを送るために、式典会場である県民体育館前にて「成人の日」記念街頭を実施しました。昨年は、東日本大震災の発生に加え超円高に見舞われ、本市における雇用への悪影響が大変に懸念されております。公明党青年委員会は、昨年「若者雇用実態調査」を全国で実施したことによる言及。「採用される側」と「採用する側」の双方の声を調査し「就職活動中の学生・中小企業」等から約2800の回答を得た事が出来ました。学生側は「就職の具体的なイメージが出来ていない」傾向が多く、企業側は「自主性やコミュニケーションを重視」する傾向が浮き彫りとなりました。全国で実施した調査の集約を今春ごろには「新政策ビジョン」としてまとめ「若者政策の実現」に向け取り組んで参ります。



政府与党は、社会保障と税の一体改革案を正式に決定し、消費税率については「2014年4月から8.8%セントへ、2015年10月から10.8%セントへ」段階的に引き上げを行うことを表明しました。

そもそも政府は年金一元化を打ち出しているにも関わらず、年金財源が国がいちら出すかが分らないまま消費税率だけが先行し、引き上げ率が決まっていくことに対し、国民は納得していないません。

消費税率引き上げの理由が、社会保障と税の一体改革である以上、年金に限らず、医療・介護・子育て支援の各制度をどうしていくのか。これら社会保障の具体的な将来の姿をはつきり示してから、税制改正に踏み込まなければなりません。消費税率の引き上げは、景気の悪化した地方にとっては市民生活を直撃する重要な問題です。

**太陽**

高知市議会公明党は、市民生活を守るために消費税率引き上げ問題をしっかりと監視してまいります。海原